

Lamentablemente en esta pregunta lo menos interesante va a ser la contestación que nos dé usted, señora Illán, desde el equipo de gobierno. Porque lo cierto es que ya conocemos cuál es el motivo fundamental porque el que muchas entidades de cooperación se han quedado sin subvención de este Ayuntamiento. Y es que simple y llanamente, no han dedicado ustedes dinero suficiente a esta cuestión.

Seguramente usted nos hable hoy de criterios técnicos, de interpretación de las bases, de la redacción de los proyectos, de sumar un punto más o un punto menos para superar su criba. Lo cierto es que lo único importante es la falta de fondos para solidaridad internacional. Todo lo demás son excusas y matices que probablemente importan poco a la ciudadanía gijonesa.

Antes de su llegada al gobierno este ayuntamiento podía decir con orgullo que destinaba más del 0,7% del presupuesto municipal a iniciativas de cooperación. Cuando IU tenía capacidad de incidencia en las políticas de gobierno, la convocatoria de subvenciones para entidades superaba el millón de euros. Con su llegada al poder, se redujo esta partida a 200.000 euros. Sólo la presión de IU y de las entidades sociales que trabajan en el área hizo que ustedes aumentasen ligeramente la partida. Aún así, seguimos muy lejos del 0,7%.

Con un montante tan escaso, lo que Foro está haciendo es poner a los más necesitados a competir entre sí para ver quién redacta el proyecto más bonito. Así, las entidades que quieren ayudar a las personas de Guatemala/ “del país A” tienen que luchar con las personas que quieren ayudar a las personas necesitadas de Guatepeor/ “del país B” por ganarse la caridad del Ayuntamiento de Gijón. Es así de triste. Sueltan ustedes migajas para ver cómo los representantes en Gijón de las personas necesitadas de todo el mundo se pegan por ellas.

Y se olvidan ustedes de que los gijoneses y gijonesas siempre se han sentido orgullosos de que su ciudad fuera solidaria con el máximo número de comunidades posible.

Una vez aclarado esto, podemos hablar si quieren de informes, bases, artículos y comas.

---

Por ejemplo, podemos discutir si las entidades que no tienen sede en Gijón/Xixón deben acceder o no a las ayudas. Para nosotros, es poco razonable excluir a entidades por el mero hecho de carecer de sede social en nuestro municipio.

En ninguna otra localidad de Asturias se ha exigido sede en el propio suelo. Es imposible para las entidades pequeñas disponer de sede en cada uno de los municipios asturianos. Si consideran que hay dudas sobre la duplicidad entre administraciones, resuélvanlo en su debido momento; pero una vez convocadas las subvenciones, desarróllenlas según criterios por todos conocidos. No cambien las reglas del juego a mitad del partido.

Porque ha habido entidades que venían recibiendo en anteriores convocatorias subvenciones municipales sin haber tenido que acreditar sede en Gijón y sin embargo ahora se han encontrado con que era motivo de inadmisión. Si efectivamente las bases contemplaban este criterio de exclusión, al menos deberían haber iniciado un requerimiento de subsanación de errores en la solicitud, como se hace con otras disposiciones administrativas.

También podemos hablar de qué entidades se ven beneficiadas por su sistema de puntuación de proyectos. Si el acceso a subvenciones va a depender de unos pocos puntos de diferencia, sabemos que las grandes ONG que funcionan a nivel estatal o incluso mundial no van a ser las que penden de un hilo. Estas entidades tienen gran experiencia y personal de sobra para acudir a las distintas convocatorias con garantías.

Creemos que no es mucho pedir orientar desde el propio Ayuntamiento a las entidades más pequeñas y próximas para que la modestia de sus medios de partida no les perjudique. Otras administraciones preparan un formulario para cumplimentar la solicitud que facilita la adecuación de los proyectos a los objetivos de cada convocatoria.

En cualquier caso, insistimos. Nos vienen ustedes con criterios técnicos e interpretación de las bases, cuando el auténtico problema desde que ustedes llegaron al gobierno es la falta de compromiso con la solidaridad internacional.

A ustedes no les interesa destinar dinero a mejorar la vida de personas que no residan en Gijón/Xixón, aunque lo estén pasando mal. Por eso han tenido que excluir a entidades y por eso hemos traído aquí esta pregunta.

